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Zusammenfassung

        

          
Studienziel: Wir behandelten 74 Patienten mit symptomatischem Osteoidosteom mit der minimalinvasiven CT-gesteuerten Radiofrequenz-Thermokoagulation und untersuchten die Erfolgsraten und die Komplikationen. Patienten und Methode: Zwischen März 1997 und August 2001 wurden 74 Patienten mit dieser Methode operiert. Nach Tumordarstellung im CT und Zugangsbereitung zum Nidus folgte die Thermokoagulation bei 90 °C für 4-6 Minuten. Anschließend wurde auf Rezidive, Komplikationen, Krankenhausaufenthaltsdauer, postoperative Schmerzen und Funktion hin untersucht. Ergebnisse: Es kam zu neun Rezidiven nach erstmaliger Thermokoagulation (Erfolgsrate: 87,8 %) und zu einem Rezidiv bei zweiter RF-Behandlung (Erfolgsrate: 88,8 %). Insgesamt wurden 73 der 74 Patienten (98,6 %) durch die RF-Ablation geheilt. Schlussfolgerungen: Die CT-gesteuerte Thermokoagulation führte in 98,6 % zur Heilung und ist eine sichere, einfache, effektive, Kosten sparende und minimalinvasive Behandlungsmethode des Osteoidosteoms, die sich im Langzeitverlauf bewährt hat und sich als Methode der Wahl in den meisten Fällen empfiehlt.


      
        
Abstract

        

          
Aim: We treated 74 patients with symptomatic osteoid osteoma by CT-guided radiofrequency ablation (CT-RF) and investigated the rate of success and complications. Patients and Methods: 74 patients were treated by CT-RF between March 1997 and August 2001. The nidus was first located by thin-cut CT sections and then penetrated by a 2 mm coaxial drill or an 11-gauge Jamshidi needle followed by insertion of the RF probe and heat application for a period of 4-6 minutes at 90 °C. We investigated the recurrence of pain, complications, hospital stay, duration of postoperative pain and function. Results: Nine recurrences occurred after the initial procedure, and one after a second CT-RF (rate of primary success 87.8 %, rate of secondary success 88.8 %; 98.6 % success rate in all). There was one minor complication in one case. Conclusions: CT-guided RF ablation cured 73 of 74 patients (98.6 %). It is a safe, simple, cost effective and minimally invasive treatment, which has stood the test of a long-term follow-up and we suggest it to be the treatment of choice in most cases.
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